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По информации начальника уп-
равления образования администра-
ции города Орла А.В. Шатохина, на 
капитальный и текущий ремонты об-
щеобразовательных учреждений, 
включая оплату проектно-сметной 
документации, в городском  бюдже-
те до конца финансового года пре-
дусмотрены  средства на сумму бо-
лее 43 миллионов рублей. Этих 
средств хватило бы на подготовку 
учреждений образования к новому 
учебному году и работе в зимних ус-
ловиях. Кроме того, для ремонта 
классных комнат на добровольных 
началах привлекалась спонсорская 
помощь родителей.

 В ряде учебных заведений, со-
стояние которых требовало серьез-
ных работ, ограничиться только про-
ведением косметического ремонта 
было никак нельзя. Так, например, в 
лицеях № 18 и 4 отремонтирована 
кровля, в школе № 37 завершен  ре-
монт канализации и ведется ремонт 
кровли, в школе № 48 завершен ре-
монт систем отопления и энерго-
снабжения. В школе № 2 в полном 
разгаре находится ремонт санузлов 
и освещения, в 6-й и 17-й  оборуду-
ются медицинские кабинеты. Боль-
шая работа кипит в школе № 27 по 
усилению лестничных маршей и ка-
питальному ремонту санузлов.

Много вопросов возникает у ро-
дителей по поводу капитального ре-
монта одного из корпусов лицея 
№ 22 и здания средней общеобра-
зовательной школы № 11.

Капитальный ремонт здания, в ко-
тором размещался блок начальных 
классов 22-го лицея, ведется уже на 
протяжении четырех лет. За это вре-
мя при ведении ремонтных работ 
было освоено более 21 млн. рублей. 
Ученики младших классов все это 
время занимались в основном кор-
пусе лицея, расположенном по со-
седству. Это вызывало ряд не-
удобств. Так, в ожидании заверше-
ния ремонта малыши-первоклас-
сники были вынуждены спать в душ-
ном подсобном помещении спорт-
зала без окон. Понятно, что теснота 
не радует школьников, учителей и 
родителей, которые надеялись, что 
с нового учебного года неудобства 
для них закончатся. Только эти ожи-
дания в ближайшее время вряд ли 
оправдаются. 

В начале года планировалось че-
рез управление капитального строи-
тельства администрации города Ор-
ла выделить из городского бюджета 
на затянувшийся капитальный ре-
монт школьного здания порядка 
20 миллионов рублей. Но набираю-
щий обороты экономический кризис 

внес свои коррективы в планы го-
родской администрации. Как извес-
тно, доходная часть муниципального 
бюджета оказалась заметно ниже 
расходной. С начала учебного года  
на продолжение работ в 22-м лицее 
не было выделено ни копейки, пото-
му что завершение капитального ре-
монта сразу двух объектов (корпуса 
22-го лицея и здания 11-й школы) 
городу оказалось не по силам. Ад-
министрацией города было принято 
решение сосредоточить усилия на 
том, чтобы ввести в строй к 1 сен-
тября школу № 11.  А между тем, что-
бы наконец завершить капремонт 
лицейского корпуса требуется 
26,8 млн. рублей, из них 21,8 — на 
завершение строительных работ, ос-
тальное — на оборудование. Выход 
из создавшейся ситуации област-
ные и городские власти видят в при-
влечении средств муниципального, 
областного и федерального бюдже-
тов. Существуют различные источ-
ники пополнения городской казны, в 
частности, ее планируется попол-
нить за счет приватизации ряда му-
ниципальных объектов. По словам 
руководителя департамента обра-
зования, культуры и спорта пра-
вительства Орловской области 
Л.А. Сальниковой, здание лицея 
№ 22 включено в перечень аварий-
ных объектов на 2009—2010 годы, 
которые будут ремонтироваться по 
программе софинансирования. Сей-
час готовится к подписанию согла-
шение между Федеральным агент-
ством по образованию РФ и прави-
тельством Орловской области, что 
позволит привлечь для завершения 
капремонта необходимые средства 
из бюджетов всех уровней.

Непростое время пережили педа-
гоги и учащиеся Орловской средней 
общеобразовательной школы № 11, 
деятельность которой была приос-
тановлена Роспотребнадзором в ок-
тябре прошлого года.  Здание 1950 
года постройки было признано ава-
рийным. Минувший учебный год де-
ти занимались в соседних общеоб-
разовательных учреждениях — 
32-м лицее  и 48-й школе. На капи-
тальный ремонт обветшавшего 
школьного здания уже израсходова-
но 8,5 миллиона рублей. С учетом 
стоимости последних работ, кото-
рые завершатся в ближайшие неде-
ли, общая сумма затрат составит 
14 миллионов рублей. 

Ученики 11-й школы ждут Дня зна-
ний  с особым нетерпением, ведь  
первый звонок очередного учебного 
года прозвенит для них в родных об-
новленных стенах.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Дипломы об окончании вуза по-
лучили 66 человек, из них 13 за-
вершили учёбу с красными дипло-
мами. На заочном отделении вне-
бюджетного факультета получали 
образование представители Орла 
и Орловской области, Московской 
и Курской областей, Волгограда, 
Тамбова, Ельца.

На сцене в актовом зале заняли 
места в президиуме руководство 
института и почётные гости. Позд-
равить выпускников с окончанием 
учёбы пришли председатель Ор-
ловского областного суда В.Н. Вол-
  ков, заместитель начальника Уп-
равления Федеральной службы 
Российской Федерации по контро-
лю за оборотом наркотиков по 
Орловской области С.Н. Морозов, 
глава администрации Советского 
района г. Орла А.М. Склярук, 
председатель совета ветеранов 
Орловского юридического инсти-
тута МВД России полковник ми-
лиции в отставке А.И. Буянов.

Слово для поздравления вы-
пускников было предоставлено 
начальнику института генерал-
майору милиции И.А. Калиничен-
ко.

— Уверен, что за прошедшие 
годы учёбы вы приобрели бесцен-
ный багаж знаний и навыков, кото-
рые сделают вашу профессио-
нальную деятельность эффектив-
ной и плодотворной, помогут ус-
пешно выполнять задачи любой 
сложности, станут основой про-

движения по карьерной лестнице, 
— сказал он. — Реалии сегодняш-
него дня требуют от юриста пре-
жде всего профессионализма во 
всех сферах применения права, 

оперативности и высокого уровня 
решения возникающих в юриди-
ческой практике вопросов и про-
блем. От вас потребуется исполь-
зование правовых норм как гаран-

тии сохранения должного уровня 
законности принимаемых на всех 
уровнях решений, динамичности 
действующей правовой сферы и 
доверия к ней граждан.

Тёплые напутственные слова 
сказали выпускникам почётные 
гости, подчеркнув, что получить 
заочно юридическое образование 
— это маленький подвиг (ведь 
учёбу приходится совмещать с 
серьёзной, подчас суровой служ-
бой), пожелали быть востребо-
ванными в качестве высококвали-
фицированных специалистов,  ус-
пехов и удач в нелёгкой, но столь 
необходимой обществу профес-
сиональной деятельности, с че-
стью нести звание выпускника 
ОрЮИ.

От лица выпускников выступила 
Наталья Кулаженкова. Она выска-
зала слова благодарности началь-
нику института И.А. Калиниченко, 
всему коллективу Орловского 
юридического за полученные зна-
ния, за то, что приобрели опыт и 
уверенность в себе. 

Дипломы выпускникам вручили 
руководство института и почётные 
гости. По окончании торжествен-
ной части мероприятия всех жда-
ла небольшая праздничная кон-
цертная программа, подготовлен-
ная творческими коллективами 
центра досуга ОрЮИ.

Традиционная общая фотогра-
фия останется на память выпуск-
никам и преподавателям как па-
мять о большой команде едино-
мышленников и  настоящих дру-
зей.

Анжела САЗОНОВА.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА. 

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, ВЫПУСКНИК!

Вы обществу 
необходимы

В минувшую субботу в Орловском юридическом институте 

(ОрЮИ МВД России) состоялся торжественный выпуск 

студентов внебюджетного факультета. Нарядные выпускники, 

множество букетов, звуки духового оркестра...

СКОРО 1 СЕНТЯБРЯ

Большой 
школьный ремонт
Начало нового учебного года уже не за горами. В  школах 

близятся к завершению ремонтные работы. Сегодня мы 

поговорим о ситуации с ремонтом орловских городских 

общеобразовательных учреждений. В подготовке учебных 

заведений в непростое кризисное время хватает и успехов,  

и проблем. 

С каждым годом слёт становит-
ся всё популярнее у молодёжи, 
растёт количество команд. На этот 
раз их было 32. Кроме районных 
команд своих участников предста-
вили и общественные организации 
— «Гражданские силы», «Открытый 
мир» и др. На этот раз слёт вклю-
чил больше спортивных конкурсов, 
а не туристических, как прошлый 
раз. В программу слёта вошли со-
ревнования по футболу, волейбо-
лу, спортивному лабиринту.

Организаторами слёта высту-
пили департамент образования, 
культуры и спорта правительства 
Орловской области, общественная 
организация «Патриоты Орловщи-
ны», союз ветеранов спорта Ор-
ловщины.

Участников слёта приветство-
вали почётные гости —  глава ад-
министрации Кромского района 
И.Н. Митин, глава Орловского рай-
она В.Н. Логвинов, руководитель 
департамента образования, куль-
туры и спорта правительства Ор-
ловской области Л.А. Сальникова и 
другие.

— Каждый год на этой гостепри-
имной поляне в Кромском районе 
мы собираемся, чтобы отметить 
одну из самых знаменательных дат 
в истории Орловщины и в истории 
России — годовщину освобожде-
ния Орла и области от немецко-фа-
шистских захватчиков, — сказал, 

открывая слёт, начальник управле-
ния образования и молодёжной по-
литики В.В. Агибалов. — Надеюсь, 
эта прекрасная многолетняя тради-
ция сохранится и впредь, и ещё 
много поколений соберутся здесь 
для того, чтобы познакомиться и 
подружиться, сохранить самые 
добрые, приятные воспоминания 
об этих днях. 

Традиционно с этой поляны ве-
тераны спорта Орловщины совер-
шают автопробег на нескольких 
машинах по местам славных боев. 
Собравшихся на слёте приветст-
вовал руководитель автопробега 
«Первый салют» Р.Г. Леви. Он поб-
лагодарил молодёжь за участие в 
мероприятии, за память, которую 
нынешние молодые хранят о тех, 
кто воевал за мирное небо над го-

ловой грядущих поколений. Перед 
отправкой на маршрут ветераны 
преподнесли замечательный по-
дарок — песню «День Победы». 
Её, торжественную и волнующую, 
исполняли вместе и ветераны, и 
молодёжь, и от этого искреннего 
единения исходила мощная и тёп-
лая энергетическая волна.

— Сегодняшний туристический 
слёт знаменателен ещё и тем, что 
он проходит в Год молодёжи, — 
сказала депутат Орловского об-
ластного Совета народных депута-
тов Е.Н. Кирюхина. — Президент 
России Д.А. Медведев  в своём 
указе о проведении в Российской 
Федерации Года молодёжи отме-
тил, что основой политики нашего 
государства является  идеология, 
в которой главным является чело-

век, и ему нужно дать все возмож-
ности, чтобы проявить себя, осо-
бенно — дать дорогу молодым, та-
лантливым, целеустремлённым. 
Вы — ровесники новой демократи-
ческой России, вам предстоит про-
должить традиции старшего поко-

ления и сохранить всё доброе, что 
есть в нашей родной Орловщине и 
в нашей стране. 

От имени правительства обла-
сти, по поручению губернатора 
А.П. Козлова участников слёта 
позд равила руководитель депар-
тамента образования, культуры и 
спорта Л.А. Сальникова. Она отме-
тила, что этот праздник даёт воз-
можность выразить молодёжи лю-
бовь к своей земле, продемонст-
рировать таланты, способности в 
различных видах спорта, отдохнуть 
у вечернего костра с настоящими 
друзьями. 

Под звуки гимна представителем 
прошлогодней команды-победи-
тельницы (г. Орёл) был поднят флаг. 
После небольшого концерта для ве-

теранов и тради-
ционной минуты 
молчания был дан 
старт автопробегу. 
Под щемящие ак-
корды «Прощания 
славянки» ветера-
ны по живому ко-
ридору на маши-
нах покидали поля-
ну, чтобы 5 августа 
вернуться из свое-
го патриотическо-
го путешествия. 

Три дня участ-
ники слёта сорев-
новались в спор-
тивных и туристи-

ческих состязаниях, испытывали 
силы в конкурсе на лучшую газету 
и песню. Свои  маленькие подвиги 
они посвятили великому подвигу 
отцов и дедов.

Анжела САЗОНОВА.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

КАК ЖИВЁШЬ, МОЛОДЁЖЬ?

Мы посвятим свои успехи 
великим подвигам отцов
В минувшую пятницу в 

Кромском районе на 

территории лагеря 

«Солнечный» состоялось 

открытие традиционного 

областного молодёжного 

спортивно-туристического 

слёта, посвящённого 66-й 

годовщине освобождения 

Орловщины от немецко-

фашистских захватчиков.

В Колпнянском районе за последние го-
ды значительно укрепилась спортивная ба-
за. Так, например, в райцентре были обору-
дованы три волейбольных площадки, заве-
зены и установлены три пластиковых хок-
кейных корта. Последний был установлен в 
прошлом году и успешно прошел «испыта-
ния» в зимний период.

— Корт был приобретен с помощью сек-
ретаря местного политсовета партии «Еди-
ная Россия», главы администрации Колп-
нянского района Виктора Алексеевича Гро-
мова, — сказал нам начальник отдела по ра-
боте с молодежью, физической культуре и 
спорту администрации Колпнянского рай-
она Е.А. Паюхин.

Евгений Алексеевич отметил, что в этом 
году здесь планируется установить отапли-
ваемую раздевалку, и в следующем хоккей-
ном сезоне спортсменам будет где пере-
одеваться.

Сборная района по хоккею — дружная и 
сплоченная команда. Помериться силами с 
нею зимой приезжают спортсмены из Губ-
кина Белгородской области, Тима и Щигров 
Курской области. Частые гости  — должан-
ские хоккеисты. Товарищеские встречи со-
бирают огромное количество болельщиков, 
без поддержки которых просто невозможно 
одержать победу.

Чтобы не потерять летом спортивную 
форму, колпнянские хоккеисты ездят 

в Губкин и тренируются в ледовом дворце.
Скоро в районе появится четвертый хок-

кейный пластиковый корт, который будет ус-
тановлен в Ярищенском сельском поселе-
нии. В Ярище — сильная хоккейная коман-
да, а лучшая пятерка хоккеистов входит в 
состав сборной района.

Деньги на приобретение корта выделил 
депутат областного Совета народных депу-
татов Александр Николаевич Тихонов в рам-
ках выполнения программы наказов изби-
рателей.

Зимой, в свободное от соревнований вре-
мя, корты не пустуют. Местные жители, как 
говорится, от мала до велика, приходят, что-
бы покататься на коньках. Составлен график 
посещений, ибо желающих очень много.

Спартакиады, турслеты, соревнования по 
мини-футболу, лыжные гонки, стрельба из 
пневматической винтовки, волейбол... Пе-
речислять все спортивные мероприятия, в 
которых регулярно участвуют жители рай-
она, можно долго. Победители и призеры 
соревнований награждаются грамотами, 
кубками, денежными премиями. Как прави-
ло, чествуют победителей, особенно подро-
стков, на районных праздничных мероприя-
тиях. Это имеет большой воспитательный 
эффект.

Важным направлением работы админист-
раций района и сельских поселений являет-
ся нравственное и патриотическое воспита-

ние молодежи. Учащиеся школ района 
встречаются с ветеранами Великой Отече-
ственной войны, участниками боевых дейст-
вий в горячих точках. В ходе таких встреч они 
узнают много нового об истории России и 
своего родного края. Такие встречи помога-
ют сохранить преемственность поколений, 
традиций. Часто они проходят в районном 
музее. Кроме этого в музее для молодежи 
организуются экскурсии, устные журналы, 
другие мероприятия, цель которых — воспи-
тание у молодежи чувства патриотизма.

Разнообразны темы устных журналов: «О 
природе, красоте, человеке», «Скажи нарко-
тикам нет!», «Символы Российского госу-
дарства» и другие.

В районном Доме культуры регулярно 
проходят молодежные дискотеки и вечера 
отдыха.

Колпнянская молодежь принимает актив-
ное участие в конкурсе бардовской, патрио-
тической песни. Ежегодно команда юношей 
участвует в областном смотре «Державы 
Российской орлы».

Огромная работа по формированию у де-
тей и подростков чувства прекрасного, любви 
к музыке, природе проводится в детской шко-
ле искусств, музыкальной школе, в различных 
кружках и самодеятельных коллективах 
районного и сельских домов культуры, Дома 
творчества, в образовательных учреждениях 
района. В одном только Колпнянском лицее 
работает более 20 кружков, четыре клуба и 
несколько спортивных секций.

Хорошеет Колпна! Чистые и ухоженные 
улицы — в зеленом наряде.

В этом году в Колпне появятся детские 
площадки, которые, без сомнения, понра-
вятся колпнянской детворе. Свою лепту в 
это благородное дело внес и депутат област-
ного Совета народных депутатов Виктор 
Иванович Пикалов, который выделил часть 
денег на приобретение детской площадки в 
рамках выполнения программы наказов из-
бирателей.

— У нас замечательная молодежь, — ска-
зал в беседе с нами Виктор Алексеевич Гро-
мов. — Меня по-настоящему радует, что сре-
ди подрастающего поколения так много тех, 
кому небезразлична судьба нашего Отече-
ства, кто готов принести пользу государству 
и своей малой родине. Чистота помыслов 
молодых людей, их активная жизненная по-
зиция, патриотизм придают уверенность лю-
дям старших поколений в том, что они рас-
тят достойных преемников славных боевых и 
трудовых традиций нашего народа.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Приоритет — здоровый образ жизни
Пропаганда здорового образа жизни в наши дни особенно важна и 

необходима. Но она должна быть подкреплена практическими делами.


